

# Conseil de Quartier 4<sup>ème</sup> centre

## Compte-Rendu de la réunion de bureau du 21 février 2024

*Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.*

*Elles se tiennent à la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert-Rochereau) en salle 4 au 1<sup>er</sup> étage les 3<sup>èmes</sup> mercredis du mois de 20h à 22h.*

Merci à ceux qui apprécient nos actions et informations de diffuser nos comptes rendus à leurs connaissances en indiquant qu'ils peuvent s'inscrire lors des réunions du conseil de quartier ou par mail avec leur nom et adresse à Philippe Vindras ([president.cdqcentrelyon4@mailo.com](mailto:president.cdqcentrelyon4@mailo.com)) ou Achille Audouard ([Achille.AUDOUEARD@mairie-lyon.fr](mailto:Achille.AUDOUEARD@mairie-lyon.fr)).

### Membres du bureau

#### Présents :

Catherine Belous(SEC), Jean-Loup Clément (Vice-Président), Marie-Noëlle Dumonal, Claire Lhermet, Valérie Schell, Jacques Souche, Philippe Vindras (Président).

#### Absents :

Olivier Bossavy, Gérard Crimier(ASS), Laetitia Deloupy, Michèle Lacroix (CIL), Mireille Ogier

### Membres du conseil de quartier

Hubert Cuÿpers, Antoine lafrate, Micheline Llinares, Anne-Marie Ricotta, François Vidalin.

**Matthieu Arrondeau**, l'élu référent du conseil de quartier 4<sup>ème</sup> centre, est présent.

*Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4<sup>ème</sup> adjoint de l'arrondissement. Il est en charge de l'économie, de la proximité et de l'emploi, de l'économie sociale et solidaire, de l'économie circulaire, du commerce et de l'artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines.*

## 1. Point sur l'activité des différentes commissions

*Les commissions regroupent un certain nombre de personnes pour agir sur un sujet commun. Ces groupes sont relativement informels : de nouvelles commissions peuvent être créées à tout moment dès lors que plusieurs personnes le souhaitent, d'autres peuvent être supprimées faute de combattants.*

### Commission « Handicaps visibles et invisibles» (Réf. Anne-Marie Ricotta)

*Les commissions « Handicaps » des différents CDQ se sont regroupées en une seule commission inter-quartier dont les réunions se tiendront tous les 1ers lundi du mois à 14h à la MDA.*

La commission handicap inter-quartiers du 4<sup>ème</sup> au sujet du CICA (Conseil d'Initiative et de Consultation d'Arrondissement) sur les handicaps visibles et invisibles s'est réunie le 17 janvier. Anna Ricotta nous apporte quelques informations complémentaires par rapport à ce qui avait été exposé dans le compte-rendu de la dernière réunion du CdQ :

- Un membre de la commission inter-quartiers (Justine Nahon) va contacter la directrice de l'école Aveyron au sujet de l'accueil des enfants en situation de handicap dans le cadre du dispositif ULIS. Valérie Schell demande si l'on sait combien il y a, par tranche d'âge, d'enfants porteurs de handicap dans le 4<sup>ème</sup>. Matthieu Arrondeau va se renseigner, mais n'est pas sûr qu'il y ait des statistiques disponibles.

- Lors du CICA, Alexandre Chevalier, chargé du sport à la mairie du 4<sup>ème</sup>, avait suggéré de faire du lobbying auprès des clubs sportifs. Suite à ce conseil, la commission inter-quartiers a décidé de proposer une journée handisport le 8 juin 2024, en association avec l'OFFISA (office des sports du 4<sup>ème</sup>, qui regroupe l'ensemble des associations de sport de notre arrondissement). Le président de l'OFFISA, Laurent Guilhermet, a trouvé l'initiative très intéressante et a validé la date du 8 juin. La commission envisage de clore cette journée par un spectacle sur le handicap de la compagnie du voyageur debout.

- Des membres du football club ont suivi début février la formation de la métropole sur l'adaptation des clubs sportifs aux personnes porteuses de handicap.

- La prochaine réunion de la commission handicap inter-quartiers aura lieu le lundi 11 mars à 14h à la maison des associations.

### **Commission « Prix du livre des lecteurs du quartier »** (Réf. Marie-Noëlle Dumonal)

*La commission se réunit les 2<sup>èmes</sup> vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2)*

Les participantes sont en pleine lecture. Il reste une dizaine de titres en lice avant d'en retenir quatre pour la finale du Prix du livre. Le thème sera : « La famille... quelles histoires! »

Les déposants habituels sont en train d'être démarchés avec l'espoir que tous seront partants pour la nouvelle saison. La commission proposera un budget pour le Prix du livre et annoncera la date de sa soirée lors de la prochaine réunion du CdQ.

Le prix du livre « recrute » ! S'il y a des personnes, et en particulier des hommes, qui souhaiteraient rejoindre le groupe et participer à la sélection, ils seront accueillis à bras ouverts.

### **Commission « Vogue »** (Réf. Jean-Loup Clément)

*La commission se réunit les 3<sup>èmes</sup> vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2)*

Une quinzaine de personnes ont été auditionnées par la Médiatrice de la ville de Lyon, Sandrine Serpentier-Linares, qui est docteure en droit et avocate honoraire. Elle a tenu à souligner qu'elle travaille en complète indépendance par rapport à la mairie. Toutefois, elle devra rendre un dossier sur l'organisation de la vogue et son déroulement au conseil municipal de la mairie, à partir des doléances qu'elle aura compilées et analysées. C'est la mairie centrale qui lui a confié la tâche d'audit des personnes qui ont porté un recours contre la mairie : aussi, tout recours autre est en suspens tant que le conseil municipal n'aura pas statué.

### **Commission « Culture et événements »** (Réf. Valérie Schell)

*La commission se réunit les 1<sup>ers</sup> lundis du mois de 18h30 à 20h à la MdA (salle 1).*

Le dossier APICQ pour la réhabilitation de l'échiquier de la place Tabareau a été déposé, mais il faut encore le compléter par les devis demandés à différents artisans locaux pour la peinture et pour la menuiserie/ébénisterie (confection des bancs-coffres destinés au rangement des pièces de l'échiquier et servant de siège pour les spectateurs). L'échiquier sera peint en noir et blanc pour être vraiment reconnu comme tel. Les toilettes toutes proches seront déplacées au cours du prochain trimestre.

Un projet de dictée publique, dans l'esprit de celles de Bernard Pivot, est à l'étude. Il faut trouver des lieux, définir des âges, etc....

## 2. Présentation du projet de spectacle participatif « *Place des héroïnes* »

En l'absence d'Annick Charlot, présidente de la compagnie Acte, Marie-Catherine Beluche et Sarah Viricel, administratrices, sont venues nous parler de la représentation de leur spectacle « [Place des héroïnes](#) » sur l'esplanade du gros caillou, dans le cadre du festival « Tout le monde dehors ». Elles commencent par nous projeter des extraits de la première représentation du spectacle, en 2021, sur l'esplanade Fernand Rude en haut de la grande côte (cliquer [ici](#) pour le voir).

Il s'agit d'un spectacle participatif dans lequel interviennent une vingtaine de « complices » (hauts en rose-rouge sur les photos et vidéos présentées) et au plus 80 spectateurs. Les complices ont suivi trois formations/répétitions de 4h (18h-21h45, en semaine). Les spectateurs n'ont pas suivi de formation mais on leur donne un casque lors de leur arrivée sur les lieux pour qu'ils puissent suivre les paroles et la musique, et éventuellement se joindre au spectacle à leur manière. Les passants et le public autour peuvent regarder le spectacle mais ils n'entendent rien.

Les administratrices sont venues présenter le projet pour que des membres du CdQ

- viennent suivre les formations pour devenir «complices» dans le spectacle;
- leur proposent un QG sur place, par exemple un bistrot vers le gros caillou ;
- parlent du spectacle autour d'eux ;
- diffusent des affichettes et tracts.

## 3. Questions et informations diverses.

### Pullulement des tags sur les murs du quartier

Un rapide tour de table, juste à la fin de la réunion, nous permet de voir que beaucoup des présents sont excédés par la multiplication des tags sur les murs du quartier. Ce sujet sera donc à l'ordre du jour de la réunion du 20 mars. En particulier, après discussion, nous voterons pour ou contre la signature par le conseil de quartier 4<sup>ème</sup> centre de la pétition « Propreté et sécurité pour Lyon, un cadre de vie digne et apaisé » (<https://www.change.org/p/propret%C3%A9-et-s%C3%A9curit%C3%A9-pour-lyon>).

Pour plus d'information sur l'auteur de la pétition et ses motivations :

<https://www.lyoncapitale.fr/actualite/le-cadre-de-vie-de-lyon-se-degrade-il-n-est-ni-digne-ni-agreable/amp> ; [https://actu.fr/auvergne-rhone-alpes/lyon\\_69123/lyon-cet-habitant-agace-par-les-tags-et-la-saete-a-quand-un-vrai-nettoyage\\_60484277.html](https://actu.fr/auvergne-rhone-alpes/lyon_69123/lyon-cet-habitant-agace-par-les-tags-et-la-saete-a-quand-un-vrai-nettoyage_60484277.html)

N'hésitez pas à donner votre avis sur la Framaliste au sujet de la signature de la pétition au nom du CdQ 4<sup>ème</sup> centre !

Fin de la séance: 22h00

Compte-rendu rédigé par Jean-Loup Clément et Philippe Vindras

**Prochaine réunion le mercredi 20 mars à 20h en salle 4 de la MdA.**